



Gemeinsam helfen - damit die Integration gelingt

Der Start in ein eigenständiges Leben in Österreich nach Erhalt eines positiven Asylbescheides ist für die meisten Flüchtlinge eine große Herausforderung.

Die Caritas unterstützt und begleitet diese Menschen bei den ersten Schritten und hilft bei der Integration.

Wie es ist, die Fürsorge für seine Kinder zu haben, während man im Krieg lebt, hat die syrische Familie S. erlebt. Nach zwei Jahren ist es ihnen gelungen aus der stark umkämpften Stadt Aleppo nach Österreich zu fliehen. Ihr Haus und Geschäft haben sie verloren, ihre Eltern und Verwandten mussten sie zurück lassen. Nach der gefährlichen Flucht stellten sie in Österreich einen Asylantrag. Nach einigen Monaten erhielten sie den Bescheid, dass sie in Österreich Asyl erhalten und als anerkannte Flüchtlinge hier leben dürfen. Dass ihre Kinder in Sicherheit, gut und ohne Gefahr aufwachsen und nach mehreren Jahren wieder die Schule besuchen dürfen, ist für die Eltern ein großes Geschenk.

Bald wird die Familie vom Grundversorgungsquartier in eine Wohnung umziehen. Doch der Weg dorthin ist schwierig: ohne Deutschkenntnisse können die Eltern keine Arbeit finden, ohne Ersparnisse keine Wohnung anmieten und einrichten.

So wie Familie S. brauchen die meisten anerkannten Flüchtlinge eine betreuungsintensive Unterstützung, damit die Integration gelingt. In den ersten zehn Monaten dieses Jahres hat die Caritas in

Oberösterreich 245 anerkannten Flüchtlingen (davon 85 Syrer) bei Behördenkontakten, bei der Wohnungssuche, bei der Vermittlung von Deutschkursen, Qualifizierungsmaßnahmen und Arbeit geholfen. Weiters wurden diese Menschen in den Beratungsstellen der Caritas ausführlich über das österreichische Sozial-, Gesundheits- und Bildungssystem informiert.

Neben der Beratung und Begleitung erhalten die Flüchtlinge, die in Oberösterreich bleiben dürfen, auch finanzielle Unterstützung für die Wohnungskautions, Einrichtung oder Übersiedlung. Damit Menschen, die alles verloren und bei uns eine neue Heimat gefunden haben wieder Fuß fassen können, brauchen wir Ihre Unterstützung.

Bitte helfen Sie.

**Spendenkonto Caritas für Menschen in Not:
Raiffeisenlandesbank OÖ:**

Verwendungszweck: Integration - Flüchtlinge
IBAN: AT20 3400 0000 0124 5000
BIC: RZOOAT2L